

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 12.50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 25.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe a este periódico en todas las librerías de España y América, y en la Administración, en las oficinas de correo, y en las de telégrafos españoles y extranjeros a precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

## EDICION DE LA MAÑANA

La Compañía Trasatlántica.—Condiciones del concurso.—Itinerarios de América.

Santander 3 de Agosto de 1886.

Sr. Director de El Correo.

La cuestión de la Trasatlántica sigue dando motivo a conversaciones muy animadas, tanto quizás como las que en Madrid se sostienen sobre el tema de la crisis política, que no sé si está ya resuelta. Y por mucho que tarde, siempre ha de tener término, antes que la honda crisis de nuestra marina mercante, producida por causas tan complejas.

En rigor de verdad, los infinitos comentarios a que da motivo la solicitada rescisión del contrato de la Trasatlántica, no son desfavorables a la actual Compañía, pues aun aquellos mismos que se saben de memoria las imperfecciones del servicio y parecen haber hecho detenido estudio de ellos, olvidando lo demás, no pueden menos de reconocer cuán difícil es que la actual empresa sea sustituida por otra en el servicio de correos de Cuba y Filipinas.

Porque esto de improvisar una flota mercante, encargar al Clyde buques que anden 16 ó 17 millas, ordenar luego las salidas y llegadas, reunir un personal inteligente para el gobierno facultativo y administrativo de los buques, con todo lo demás que empresa de tal magnitud trae consigo, es cosa que se dice muy pronto; pero en la práctica todo varía, y los bonitos cálculos hechos en los pasillos del Congreso, ó contemplando los álbums de viajes que contienen grabados de los vapores de *Cunard*, *Allan* y la *Estrella Blanca*, resultan puro humo.

Difícil es, si no imposible, prescindir de la tradición en estos asuntos. En todos los países la historia del desarrollo de la marina mercante va unida a ciertos nombres de personas ó empresas, que prevalecen por grandes períodos de tiempo. Aquí carecemos de multitud de cosas, por las dificultades tradicionales que se oponen siempre a la consolidación de lo existente, y porque cuando hay algo defectuoso en esta ó la otra institución, no se nos ocurre mejorarlo ó robustecerlo, sino echarlo a rodar, para empezar de nuevo. De este modo se pierde considerable cantidad de fuerza, acumulada en largos años de trabajo, y nos pasamos la vida ensayando, inaugurando y tratando de afianzar cosas que debieran estar ya ensayadas, inauguradas y perfectamente firmes, por el tiempo que hace que las conocemos.

He oído á marinos expertos hablar de la situación de la compañía Trasatlántica; conozco algo su material flotante por haber hecho repetidos viajes á las Antillas, y bien puedo asegurar que si el servicio no es perfecto, si los buques de primera están reducidos á tres, si los viajes son demasiado largos, aún es de admirar que la empresa subsista como subsiste, y haga el servicio como lo hace, con un atraso considerable en la cobranza de su subvención, y próxima al final del plazo de contrata, amenazada de que sus esfuerzos de tantos años se pierdan en absoluto. Bien se comprende que pida la rescisión del contrato, y aun nos maravillamos de que no la hubiera pedido antes.

No es fácil prever lo que el gobierno decidirá; pero si se celebra, como parece posible, un concurso en condiciones de imparcialidad, es casi seguro que la actual empresa ha de prevalecer, en caso de que se presente á él. Me parece que la opinión está hoy bastante ilustrada con respecto á las subastas, que muchos consideran garantía de moralidad, y que podrán serlo en otros casos; pero no tratándose de servicios marítimos. Hay un decreto de Bravo Murillo, no derogado, sobre contratación de servicios postales, que excluye de una manera explícita toda licitación pública para el servicio de la correspondencia á nuestras posesiones de Ultramar. Pero aunque esta disposición no existiera, pareceme que el sistema de subastas, tan desacreditado ya en todo el mundo, principalmente para cierta clase de servicios, no ha de decidir la grave cuestión de la Trasatlántica.

Cuántas personas conocen prácticamente los asuntos de marina mercante, sostienen que el gobierno, si al fin adjudica el servicio á la Trasatlántica, asegurándole las condiciones de permanencia que tales empresas necesitan, no debe quedarse corto en imponerla los perfeccionamientos del servicio que los tiempos exigen. Además de la mayor rapidez en los viajes, cuyo máximo entre Santander y la Habana no debe pasar de catorce días, es forzoso que se amplíen los itinerarios, estendiéndolos á algunas repúblicas hispano americanas. Bueno sería que sus expediciones á Cuba fueran cuatro al mes, con salidas semanales, estendiéndose dos de ellas á Veracruz, dos escalas, al retorno, en Puerto-Rico, y dos en Canarias á la ida.

Respecto á los buques, los tres de primera clase que actualmente posee la compañía, deben ser su base para formar una flota de primer orden, hasta poseer ocho ó diez buques de primera clase, no mirando tanto al lujo de las cámaras como á la velocidad de la marcha y á la solidez de la construcción. Quedanle á la empresa gran número de buques, en segunda vida, algunos de los cuales, por las reparaciones que en ellos se han hecho recientemente, pueden prestar sus servicios. Para esto debe establecerse una línea mensual al Plata, partiendo de Génova, y con escalas en Barcelona y otros puertos españoles. Nuestro comercio con las repúblicas Argentina y Oriental, necesita urgentemente una línea protegida por el Estado. Es una vergüenza que no la tengamos ya, y todo cuanto se haga en el terreno diplomático, siendo muy bueno, será insuficiente para estrechar nuestras relaciones con aquellos países, si no se establece una línea regular de vapores correos.

Complemento de la línea de las Antillas, es

la que debe unir todos los puertos del golfo mejicano, en combinación con los itinerarios entre la Península, Cuba y Puerto-Rico. La apertura del istmo de Panamá debe ser prevista en el nuevo convenio, estableciéndose que al realizarse aquel gran suceso, se implante una línea directa á Guayaquil, bien directa desde la Península, bien con trasbordos en la Habana.

El correo quincenal entre Cádiz y Canarias puede también entrar en el plan general de itinerarios de la Trasatlántica, pues posee vapores que no sirven ya para el servicio intercontinental, y que serían muy aptos para la navegación entre España y el archipiélago canario, precisando la prolongación á los puertos de la costa africana, que ya están en vías de colonización.

En otra ocasión hablaré á Vd. del servicio de Oriente, que por la progresiva importancia de Filipinas, merece especial atención del gobierno. Es sensible que la línea subvencionada no tenga más misión que llevar el correo y los empleados á nuestras posesiones de Occanía, y que el comercio con China y la India inglesa se mire con tanta indiferencia, aunque solo sea en la relación que dicho comercio tiene con Filipinas.—*El corresponsal.*

### Las cartas de Boulanger.—Incidente ruidoso.

El incidente Boulanger, como se ha llamado, es objeto preferente de las conversaciones en París y en toda Europa. Los corresponsales dicen de este incidente que ha dominado el interés que despertaban las elecciones recién verificadas, y todos los periódicos, así franceses como extranjeros, le conceden largo espacio, aunque algún periódico de París, que se distingue por la influencia legítima que le da la oportunidad y la sensatez de su consejo en todas las cuestiones graves, se haya mostrado tan parco en reflexiones propias que solo una vez ha tratado del asunto, y esta para insertar una rectificación á todas luces oficiosa. Nos referimos á *Le Temps*.

Repasando los antecedentes que vamos á agrupar, nuestros lectores podrán apreciar por sí mismos la naturaleza y la importancia de ese incidente:

En el debate originado por la expulsión del duque de Aumale, que también dió ocasión al misterioso desafío entre el general Boulanger y el baron de Lareinty, el ministro de la Guerra de la República se recordará que pronunció las siguientes palabras:

«El general Boulanger: Se me dice que no responda; pero no puedo menos de responder al honorable interruptor, á quien por cierto no conozco, y que afirma «que el duque de Aumale me ha hecho general...»

El Sr. *Rochevoucauld duque de Bisaccia*: Soy yo quien lo ha dicho.

El señor ministro de la Guerra: Fuí nombrado general cuando el general Wolf mandaba el 7.º cuerpo de ejército y el general Farre era ministro de la Guerra. No veo, por tanto, en qué ha podido intervenir el duque de Aumale para mi nombramiento.»

Pasados algunos días, el *Diario de Bruselas* publicó la siguiente carta del general Boulanger, ministro de la Guerra hoy, y á la sazón coronel, al duque de Aumale, entonces jefe del 7.º cuerpo de ejército:

«*Bellef 8 de Mayo de 1880.*  
7.º cuerpo de ejército.—13 división.—25 brigada.—33 regimiento de infantería.

«El coronel.  
Monseñor: Es Vd. quien me ha propuesto para general y Vd. á quien debo mi nombramiento.

Así, en tanto que pueda hacerlo de viva voz á mi primer paso por París, os suplico que recibais la expresión de mi vivo reconocimiento. Estaré siempre orgulloso de haber servido á las órdenes de un jefe como Vd., y bendito será por mí el día en que volviera á sus órdenes.

Recibid, monseñor, testimonio de mi más profunda y respetuosa adhesión.—*General Boulanger.*—A monseñor el duque de Aumale.»

El efecto producido por la publicación de esta carta, como se comprenderá, fué extraordinario en París. Los periódicos monárquicos la reprodujeron relamiéndose de gusto, unos en seco como golpe de maza, y otros con los violentos y satíricos comentarios del sectario triunfante.

Los periódicos republicanos, en su mayoría, se mostraron desconcertados. Los de temperamento y costumbres audaces declararon apócrifa la carta, y devolvieron insulto por insulto, y los más cuerdos guardaron silencio y enviaron, como *Le Temps*, á uno de sus redactores á que conferenciara con el ministro de la Guerra. En esta conferencia declaró el general Boulanger, y *Le Temps* publicó al día siguiente, con la sobriedad que su propia seriedad le imponía, que jamás había escrito la carta que se le atribuía.

Le llamó la atención el redactor de *Le Temps* sobre la fecha de la carta, á fin de ayudar la memoria del general, y este se confirmó en que el referido documento era apócrifo.

Lo que sobre todo sorprendió al honorable ministro, es la frase: *bendito será el día en que vuelva á sus órdenes*, porque el general Boulanger no ha escrito jamás en este estilo.

«Por lo que se refiere á la palabra monseñor que contiene la carta en cuestión, el general Boulanger reconoció haberla empleado en las cartas que escribió al duque de Aumale para asuntos del servicio, pero que esa frase la empleaban todos sus compañeros del 7.º cuerpo, porque era, en efecto, una fórmula, no solamente usada en todo el cuerpo de ejército, sino en cierto modo, obligatoria, y cualquiera que no la hubiera usado, lo habría pasado mal.

Una declaración semejante á esta que hemos

extractado de *Le Temps*, publicaron la *France* y la *Agencia Havas* en nota oficiosa.

Los periódicos monárquicos volvieron á la carga, confirmando la autenticidad de la carta y publicando otras nuevas, entre las cuales están las siguientes:

«*Belle 13 de Febrero de 1879*

Monseñor: Dejais el mando del 7.º cuerpo. Permittedme decirlo, en nombre de los oficiales de mi regimiento y en el mío, cuanto nos apena perder un jefe á quien amamos y en el cual tenemos una confianza tan grande.

Estad persuadido, monseñor, que jamás olvidaremos las altas lecciones, los elevadísimos ejemplos que nos habeis dado, y

Dignaos recibir la nueva seguridad de los respetuosos sentimientos y de la inalterable adhesión de vuestro obediente subordinado.—*Coronel Boulanger.*»

«*Bellef 3 de Enero de 1880.*

Monseñor: No tengo más apoyo que el de los generales á cuyas órdenes he servido.

Vengo, pues, á pedirlo que querais apoyarme en la comisión de clasificaciones, en la cual, por muchos títulos, debeis tener de seguro una situación preponderante.

No os hablaré de mis servicios: sabéis quien soy.

Solamente me permito decirlo que me encuentro el 13.º de los coroneles propuestos como consecuencia de la inspección general de 1878 para el grado de general de brigada, y que si las vacantes que hoy existen se cubrieran, sería aproximadamente el 8.º

En estas condiciones espero mucho, y contando con vuestro benevolente interés que me es tan conocido, os ruego, monseñor, que recibais, con la nueva expresión de mi gratitud, la seguridad de mis sentimientos más respetuosos y adictos.—*Coronel Boulanger.*»

La prensa republicana empezó á batirse en retirada; pero como todavía algún periódico insistiera en que las cartas eran apócrifas, el señor H. Limbourg, abogado de los príncipes de Orleans, dirigió al *Figaro* un comunicado respondiendo de la autenticidad de los documentos, y para quitar de una vez toda duda, el *Figaro* de hoy reproduce el *fac-simile* de las cartas autógrafas del general Boulanger.

A partir de este momento las cañas se vuelven lanzas contra el general Boulanger, y sus propios amigos escriben lo siguiente.

«*Paris*, diario gambetista:

«El general Boulanger en este momento ofrece un espectáculo que nada tiene de alegre para Francia.

Es verdaderamente doloroso el ver á un ministro de la Guerra, el ver á un soldado intentando evasiones de cierto género, en miserables sutilezas y en indignos falseamientos de la verdad, á fin de hacer creer á la gente que él no ha escrito y firmado hace seis años cartas inspiradas en cordiales seguridades de adhesión á un príncipe que era poderoso. Estas cartas existen. Son desgraciadamente auténticas; y cuando el ministro de la Guerra se aventuró á declarar á los redactores de *Le Temps* y de *La France* que no las había escrito jamás y que eran apócrifas, se expuso á verlas, como ocurre hoy, reproducidas en *fac-simile* con su firma autógrafa en todos los periódicos de París.

«¿Cómo puede cometer tales errores de juicio un hombre que manda en jefe todo el ejército francés? ¿Cómo hemos de apreciar nosotros la conducta de este firme y leal republicano de hoy, que ayer era el más entusiasta de los aduladores y el más agradecido de los clientes de «monseñor el duque de Aumale»? ¿Cómo podemos tener confianza en la fidelidad de este defensor de la Constitución... etc.»

La *Justice*, órgano de Clemenceau, primo del general Boulanger, guarda un significativo silencio, con el que tácitamente admite la autenticidad de las cartas. La *Mot D'ordre* las declara todavía apócrifas. La *France Libre*, «espera que el general Boulanger demuestre que son falsas.» El *Radical* pide que se persiga á los falsificadores.

*Le Temps* se calla prudentemente. La *Independencia Belga*, tan fervorosa generalmente por los ministros radicales de todos los gobiernos, reproduce en tercera plana, sin comentarios, las cartas y textos que agravan la situación del general Boulanger; y el *Times*, reproduciendo los textos de varios periódicos, por todo comentario intercala estas palabras en los espacios de unión de los referidos textos: «Verdaderamente es de completa evidencia que en ningún otro país de Europa continuaría en su puesto un ministro de la Guerra después de hacer tal exhibición de sí mismo.»

No trascribimos, por último, párrafos, aun más espresivos, de los periódicos monárquicos franceses, porque no hay necesidad.

### Consejo de ministros.

Empezó á las diez y terminó despues de las doce de la noche, despertando algún interés por ser el primero á que asistía el nuevo ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver.

Segun la nota oficiosa, se acordó en primer término, la forma en que se ha de aplicar la ley de las cajas especiales, para lo cual se pondrán de acuerdo los ministros á quienes afecta esta medida, para proceder con las formalidades convenientes á la entrega de los fondos y á la manera de llevar en adelante los servicios á que estaban destinados.

El expediente de la Trasatlántica fué el que por mayor tiempo ocupó la atención de los ministros.

El de Marina, segun dicen varios colegas, llevó gran número de datos relativos á la organización de otras compañías análogas del extranjero, que en diferentes países prestan idénticos servicios, á fin de que sirvieran de punto de comparación sobre las condiciones en

que los realizan, costo de los mismos, sumas con que los Estados las subvencionan y demás extremos que son de tener en cuenta cuando se trata de empresas de esta índole.

Estos datos, aaden, despues de oír sobre ellos la opinion de los demás ministros, fueron recogidos por el de Ultramar para un estudio detenido antes de la solución definitiva de este importante asunto, que será en otro Consejo que ha de celebrarse el sábado.

Segun nuestras noticias, sin embargo, no pasó nada de esto; pues si bien el ministro de Marina habló en el asunto, no llevó los datos que se citan.

El general Beranger indicó las reformas que en el material de Marina han de llevarse á cabo con los recursos del presupuesto, y esto también será objeto de más detenido examen.

El ministro de Hacienda dió cuenta del estado de los valores del Tesoro, que es muy favorable por el aumento de la recaudación. Con este motivo adelantó algunas indicaciones sobre sus propósitos, que parece se encaminarán principalmente á que no desmerezca el presupuesto de ingresos.

Se despacharon también algunos expedientes de carácter ordinario de los ministerios de Gobernación y Hacienda, y se habló por último de la persona que haya de ocupar la subsecretaría de este departamento, sin resolverse nada definitivo.

Parece que se autorizó al Sr. Puigcerver para que proponga el nombramiento por tratarse de un puesto de confianza.

Se habló de viajes, y se convino en que el señor Gamazo salga para Cauterets inmediatamente que quede resuelto el expediente de la Trasatlántica, y que vaya á Mondariz el señor Gonzalez (D. Venancio).

El Sr. Beranger irá á Alhama, despues que sus compañeros regresen.

### Agitación en Portugal.

Desde hace algun tiempo nuestros vecinos los portugueses andan revueltos y mal humorados, protestando contra la dictadura del gobierno.

La estiman injustificada, antiliberal y ruinosa para el país, y de ahí las protestas y los meetings que en casi todas las poblaciones de alguna importancia se celebran.

Por su parte, el gobierno no se duerme, y donde quiera que se prepara alguna reunion, allí van sus partidarios, dispuestos á todo, menos á consentir que se hable mal de los ministros y de la política que siguen.

Contra la dictadura del gobierno se celebró días pasados un meeting en Oporto, presidido por un diputado á Cortes.

Empezaron los discursos en contra del gobierno, y al poco rato se habia armado tal trifulca, se habian repartido tantos cachetes y bastonazos, y se habian arrojado tantas piedras sobre la mesa presidencial, que la autoridad, precedida de la fuerza armada, tuvo que intervenir, y para restablecer la calma llevarse presos al presidente (no obstante ser diputado) y á otros oradores contrarios á la dictadura del gobierno.

En otras poblaciones donde se han celebrado reuniones semejantes ha ocurrido algo parecido, teniendo á la postre que hacer uso de la fuerza armada.

Esto por lo que se refiere al efecto causado en el país por la dictadura del gobierno, porque los periódicos, por su parte, traen ahora entre manos otra cuestion, que está llamada á dar juego.

Los que han armado el jaleo son los periódicos conservadores del Sr. Fontes Pereira, que pretenden demostrar, apoyándose en las leyes y en la Constitución, que Portugal está sin rey y sin ministros.

La cuestion es la siguiente:

El rey de Portugal está ausente en el extranjero. La Constitución prevé este caso diciendo que se encargará de la regencia el príncipe real D. Carlos, jurando su cargo ante las Cortes y confirmando despues, si quiere, en sus cargos á sus ministros.

El rey se ha marchado; para que pudiera ser regente el príncipe D. Carlos, necesitaba el juramento en las Cortes, y los ministros para continuar en sus cargos, la confirmación por el regente.

Como nada de esto se ha hecho, y el rey don Luis se ha marchado, dicen los periódicos adversarios del gobierno que Portugal está sin rey y sin ministros.

### Carta de la Coruña.

31 de Julio de 1886.

Sr. Director de El Correo.

Si los madrileños supieran que por doce duros próximamente pueden tener billete de ida y vuelta por dos meses, y que cinco ó seis pesetas diarias es lo más que les cuesta vivir en los mejores hoteles de la capital de Galicia, seguramente la colonia veraniega, que ya es bastante numerosa, lo sería mucho más. La Coruña realiza el ideal del habitante de la corte que tiene la fortuna de abandonarla durante los rigores del estío. En Madrid, cuando el sol derrama torrentes de fuego y resultan inútiles las más ingeniosas combinaciones para producir una corriente de aire, y todo trabajo se hace imposible, entonces no se concibe la vida si no á orillas del mar, ni hay proyecto de excursión veraniega que satisfaga, como no tenga por principal aliciente el disfrutar de las frescas brisas marinas.

Pues la Coruña, como todos saben, es una lengüeta de tierra que se interna en el Océano, que por todas partes, menos por una, la ciñe con sus aguas.

Puede decirse que, en general, aquí nunca hace calor. En este momento (las tres de la



putado por Cuba, Sr. Villanueva, la subsecretaria del ministerio de Hacienda. El Sr. Villanueva parece que no la ha aceptado por consideraciones políticas de orden respetable, aunque mostrando su agradecimiento por esa deferencia que con él ha tenido el gobierno.

También se había hablado para este puesto, del conocido é ilustrado diputado Sr. Valle. Dícese que de nuevo se trabaja en el ministerio de Ultramar, para sacar á concurso la construcción del ferro carril central de la isla de Cuba.

Los periódicos conservadores se han dado al papel de cizañeros en el asunto del Sr. Camacho y del general Salamanca, y el más inocente de ellos, La Epoca, se desliza anoche con estas benevolencias:

«Ya hay quien dice que el Sr. Salamanca será ministro en el gabinete de Otoño. Por lo menos pensamos nosotros que el general se cobrará con creces de lo que le ha hecho el gobierno fusionista.

Ayer, cuando nada oficialmente sabía, pidió cuatro meses de licencia para viajar por la Península y el extranjero, comenzando por visitar La Granja. También se asegura que antes de salir imprimirá el discurso que pronuncie contra el proyecto de escala de reserva y le repartirá á las clases interesadas.»

Una versión semejante á la de los periódicos republicanos. Los conservadores, por lo demás, son muy gubernamentales.

La capa del rey de Portugal.

El palacio de Ajuda, donde habitan los reyes de Portugal, acaba de ser teatro de un robo audacísimo, practicado en circunstancias tan extraordinarias y misteriosas, que el propio Ponson du Terrail, se hubiera dado por satisfecho á haberle fantaseado en alguna de sus novelas de enmarañado enredo y complicadas situaciones.

Es el caso que al salir el rey D. Luis para el extranjero, fueron convenientemente cerradas algunas de sus habitaciones predilectas, donde su majestad guarda los objetos que le son más caros. Escusado parece decir que las puertas de estos cuartos son fuertes y las cerraduras de una seguridad comprobada.

Entre las habitaciones cerradas está el guardarropa del rey D. Luis, que es una sala cuadrada perteneciente al segundo piso del palacio, con hermosas ventanas al Norte y Occidente.

Esta fué la habitación robada. ¿Cómo? ¿Por quién? Se ignora. Dada la altura á que se halla del suelo la habitación que sirve de guardarropa al rey de Portugal, no es admisible suponer que los ladrones penetraran en ella valiéndose de una escalera. Además, en el ángulo del edificio correspondiente á esta habitación, hay siempre un centinela desde el toque de retreta hasta el de Diana.

De día es imposible pensar en que se pudiese hacer el robo. ¿Cómo se verificó el robo? Por las ventanas, ya vemos que es imposible; por las puertas, lo mismo, porque todas son segurísimas y las cerraduras inglesas necesitan cierto mecanismo para poderlas abrir, que apenas conocen un determinado número de criados de S. M. el rey, todos ellos de reconocida fidelidad, y sobre los cuales no ha podido siquiera recaer la más leve sospecha.

Ni en las ventanas, ni en las paredes, ni en la puerta de la habitación robada, se nota el más insignificante deterioro. Todo está lo mismo exteriormente que lo dejó el rey D. Luis al partir para el extranjero.

Y sin embargo, del guardarropa de S. M. han desaparecido algunas prendas, entre ellas la capa, la famosa capa que el rey estimaba mucho por haberse la regalado en 1877 una persona para él muy querida, que los periódicos de Lisboa no nombran.

La policía toda de la capital del reino vecino se ha puesto en movimiento y espérase que ha de dar con el criminal ó criminales cuya audacia tiene asustados á los portugueses.

EDICION DE LA NOCHE

La crisis última.—Juicio del «Times.»

El Times, al ocuparse de la crisis última, después de consagrar, como siempre lo ha hecho, juicios muy halagüeños para el Sr. Camacho, dice lo siguiente:

«El Sr. Lopez Puigcerver ha sido nombrado ministro de Hacienda. Ha sido presidente de la comisión de presupuestos en el Congreso durante la primera parte de la legislatura en suspenso, y antes se había distinguido como director general de Contribuciones y subsecretario de Hacienda. Relativamente joven, pertenece á la nueva escuela que sinceramente desea la prosperidad material de España. Goza de buena representación como hombre de talento y de honradez, y además tiene la ventaja de ser hombre de medios independientes. Todas estas cualidades se recuerdan como requisitos de un sucesor digno del Sr. Camacho.

La Reina Regente se ha conducido durante la primera crisis política de su Regencia con una serenidad y un respeto tan ajustados á los usos constitucionales, que ha aumentado su reputación y que son de buen augurio para lo porvenir.

Es tan absolutamente práctica la solución dada á la crisis, que demuestra plenamente el progreso que España ha realizado en pocos años en sus costumbres políticas y en la influencia del buen sentido en los negocios de Estado. El cambio se ha limitado á la sustitución de un ministro por otro, y el gabinete presenta más sólida resistencia que antes, por la eliminación del elemento disidente.

La crisis, que en ciertos momentos pareció, no solo un peligro para el gabinete liberal, sino que amenazaba con la disolución del partido liberal en fecha no remota, se ha resuelto de tal modo, que ofrece bien fundadas y razonables esperanzas de que el gobierno liberal, tan necesario para España al presente, recorrerá su natural camino y no se pondrá prematuramente obstáculos á sí propio, lo cual sería un desastre nacional.

Sin tomar en consideración las reivindicaciones de los hombres que han ocupado ya ministerios, el Sr. Sagasta, con la completa cooperación del gabinete, ha nombrado ministro de Hacienda á un hombre que hace mucho tiempo se indicaba como sucesor natural del Sr. Camacho.»

Los desórdenes de Irlanda. Londres 5.—Durante la noche última han ocurrido nuevos desórdenes en Belfast, donde reina grande agitación. Los ánimos están muy sobrecitados tanto en el partido orangista como en el nacionalista. Algunos grupos de ambos vinieron á las manos. No dando resultado alguno las intimaciones de la policía para que se disolvieran los grupos, se vió obligada á hacer fuego, resultando algunos heridos.

El orden quedó restablecido á las últimas horas de la noche, pero se teme que el motin vuelva á producirse hoy.—Fabra.

Junta de tenientes de alcalde. Bajo la presidencia del Sr. Abascal, han estado reunidos esta mañana en el ayuntamiento, cerca de dos horas, los tenientes de alcalde. En esta reunión se ha tratado principalmente del estado de los servicios municipales en cada distrito y de las reformas que deben introducirse.

Los tenientes de alcalde manifestaron al señor Abascal las disposiciones que han adoptado durante el verano en beneficio de la salud pública, y la conveniencia de continuar una campaña sanitaria, cuyos resultados han sido hasta hoy excelentes.

Después de dió lectura de los informes del laboratorio químico sobre las muestras de vinos y licores últimamente recogidas, y cuyo análisis ha demostrado que contienen casi todas, con especialidad la de los establecimientos del distrito del Hospital, materias perjudiciales á la salud.

Sobre esta cuestión importante no se acordó nada concreto, pero suponemos que los expendedores de bebidas adulteradas serán llevados á los tribunales, según se ha dicho estos días.

Por lo demás, los tenientes de alcalde se proponen, á excitación del Sr. Abascal, perseguir sin descanso á los tahoneros que expandan pan falso de peso, como en general, á los vendedores de artículos nocivos á la salud.

Elecciones francesas. París 4.—Está llamando la atención el lenguaje de algunos periódicos liberales ingleses que, á pesar de ser monárquicos, se felicitan del resultado de las elecciones provinciales verificadas en Francia.

Los periódicos monárquicos franceses, hablando de este asunto, dicen que esperaban un mejor resultado; pero que debe reconocerse que los conservadores han tenido una ventaja, aunque pequeña, sobre las anteriores elecciones.

Los datos oficiales confirman las cifras anteriormente telegrafadas sobre el resultado de las elecciones.

Segun ellos, los republicanos han ganado siete puestos en el departamento de Paso de Calais; cuatro en la Dorduña; tres en el Finisterre; dos en cada uno de los departamentos de los Ardenes, Calvados, Costas del Norte, Eure, Lozeze, Puy de Dome, Ródano, Alto Saboya, Sonne y Vienne; uno en cada uno de los departamentos del Cantal, Córcega, Doubs, Bajos Pirineos, Alto Saboya y Sena inferior.

En cambio los conservadores han ganado tres puestos en el departamento del Leira; dos en cada uno de los departamentos de la Gironda, del Jura, Lot, Loira inferior, Maine y Loira, Morbihan, Norte, Sarthe, Var y Vaneluse; uno en cada uno de los siguientes: Ain, Aisne, Ariège, Bocas del Ródano, Costa de Oro, Creuse, Loiret, Marne, Alto Marne, Mayenne, Mense, Oise, Altos Pirineos, Sena y Marne y Vosges.—Fabra.

Habla anoche La Epoca de la alegría que ahora se nota entre republicanos y carlistas en el Norte y en Cataluña, y que fraguan planes para un porvenir inmediato.

Nosotros hemos oido que el gobierno no sabe sobre este particular nada nuevo que no sepa con anterioridad sobre las tales alegrías.

No sabemos con qué fundamento dice hoy La Correspondencia «que se hablaba anoche á última hora de una carta que en términos un tanto tirantes había enviado el Sr. Camacho al presidente del Consejo de ministros, en contestación á la en que se le notificaba haberse admitido la dimisión.»

Entre otras cosas, dijo el Sr. Portuondo en el meeting de Calatayud:

«El soldado no puede aspirar más que, á costa de su sangre, llegar á oficial, para ser entonces el escarnio de los que han hecho su carrera en un colegio. Dualidad que la democracia ha de cortar de raíz.

La República, con su justicia, ofrece remedio á tanto abuso; y con esa justicia no incita á la rebelión, á la indisciplina. ¡La República ha de ser la regeneración del ejército español!»

Todo es relativo, como decía D. Hermógenes. Si la regeneración estriba en arrancar las estrellas á los oficiales y en pedirles que bailen, como ocurría en 1873, entonces es receta segura la que propone el Sr. Portuondo.

Valiente regeneración para el ejército traerían los coalicionistas presididos por el Sr. Pi y Margall.

Una carta de Gladstone y unos consejos del «Times.» Londres 5.—El Sr. Gladstone ha escrito una carta que publican los periódicos, diciendo que se encuentra muy fatigado, que se ve en la precisión de dedicarse al descanso, y que por esta causa no puede contestar á las numerosas cartas particulares que recibe.

El Times de hoy cree, no obstante, que el jefe del partido liberal tomará parte en la discusión del mensaje en la próxima legislatura.

Londres 5.—Tanto el Times como el Standard aconsejan al gobierno que no se apresure en presentar el proyecto relativo al gobierno local de Irlanda.

Dicen que la opinion pública aprobará este aplazamiento.

Conviene que se restablezca la calma antes de abordar los graves problemas que entraña la cuestión irlandesa.—Fabra.

Esta tarde ha sido detenido el autor de un robo cometido hace días en una relojería de la calle de Toledo.

Conducido al gobierno civil, fué reconocido por una joven á quien había vendido en treinta reales uno de los diez relojes de oro que habia robado.

Por un periodista. Nueva York 5.—Tanto los periódicos mejicanos como los norte-americanos, se espresan hoy con mucha viveza, con motivo de la cuestión que se ha suscitado entre ambas repúblicas á causa de la prision de periodista Cutting.

El hecho toma proporciones y se teme un serio conflicto entre Méjico y los Estados Unidos, Fabra.

Una comisión del Banco de España ha visitado hoy al ministro de Hacienda, para ofrecerle su concurso y consideración.

Los ingleses en el Sudan.

Londres 5.—El Morning Post anuncia esta mañana que el Sr. Gladstone antes de abandonar el poder firmará las órdenes disponiendo que durante el próximo otoño el ejército inglés de Egipto emprenda un movimiento ofensivo hasta recuperar á Dongola que, como es sabido, cayó hace algun tiempo en poder de los sudaneses.—Fabra.

En la Casa de Campo ha habido esta tarde una colision entre matuteros y guardas de consertos.

Se cruzaron, según parece, algunos disparos, sin que ocurriera desgracia alguna.

Los matuteros, cinco hombres y dos mujeres, fueron conducidos al juzgado de guardia y luego á la Cárcel-Modelo.

Maniebras.

Londres 5.—El Times publica esta mañana un despacho de Constantinopla, según el cual corre allí muy acreditado el rumor de que en breve llegará á la bahía de Besika la escuadra inglesa.—Fabra.

Hay se ha verificado la subasta de la Deuda de Cuba del 3 por 100, en el ministerio de Ultramar; y resultando el tipo del gobierno más bajo que el de cotización, no se ha adjudicado la subasta.

Las elecciones de Francia.—Incidente Boulanger.

París 5.—Los conservadores esperan obtener ventaja en las 170 elecciones provinciales que deberán hacerse en los distritos donde resultó empate.

Dicen que cuando se proceda á la eleccion de las mesas de las corporaciones provinciales, se verá que los monárquicos han conseguido más ventajas que lo que se supone, pues muchos candidatos que aparecian como independientes se van á declarar conservadores.

Ha llamado la atención el silencio que guardan ahora algunos periódicos republicanos que defendian antes al general Boulanger en la cuestion de las cartas.

Los monárquicos manifiestan que si este incidente hubiese ocurrido hallándose abiertas las Cámaras, el general se hubiera visto obligado á presentar la dimision de su cargo de ministro de la Guerra.—Fabra.

El general Salamanca.—Rectificación.

Madrid 5 de Agosto de 1886.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mio: Como antiguo suscriptor de su ilustrado periódico, le ruego haga constar en el mismo que es absolutamente inexacto que mi respetable y muy querido amigo el general Salamanca me manifestase que deseaba ser ministro por derecho propio, y que lo sería, y por lo tanto, á nadie puede autorizar para que asentara en el periódico La Union la inexactitud que publica en su número de anoche, según asimismo digo con esta fecha al señor director de dicho periódico.

Da á Vd. un millón de gracias por este obsequio su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.—Tomás Valls.

El Nuncio de Su Santidad ha salido hoy para los baños de Alhama.

De regreso de su visita al lazareto de Mahon, ha llegado hoy á Madrid el director de Beneficencia y Sanidad.

El Sr. Baró viene muy mal impresionado de la situación del lamentable abandono en que ha encontrado aquel establecimiento, proponiendo cortar de raíz los abusos y descuidos.

Esta tarde han conferenciado con el Sr. Sagasta, los señores ministro de Marina y duque de Tetuan.

Ha dicho el otro día un importante periódico que con ocasion de la crisis última habia variado la actitud del Sr. Castelar para el gobierno; pero según cartas recibidas hoy de San Sebastian, esta actitud continúa siendo la misma que para el Sr. Sagasta y el partido liberal viene teniendo el eminente orador demócrata.

BALANCE DEL DIA.

Hemos entrado de lleno en una etapa de verdadera calma política, notándose el fenómeno con toda claridad, en lo que pudiéramos llamar el bolsín de los pasillos del Congreso, más desanimado que su homólogo el de la plaza de la Leña.

No se hacen operaciones en el uno; y en el otro apenas se comenta un suceso, esprimidos ya, por ahora, los últimos jugos de la crisis suscitada por la dimision del Sr. Camacho.

Los periódicos, sin embargo, procuramos dar algun movimiento de vida á la política; pero todo es ficticio y convencional, y desde luego de escasa impresion; porque no habiendo sucesos, no hay orientes con el público; y cuando no hay orientes ni sucesos de importancia, por grande que sea la inventiva; por viva la pasión, y por rico el ingenio, todo pasa fugazmente.

Nuestra ilusion y propio orgullo de periodistas, Mercurios y reflectores de la opinion—que de todo hay—nos hace creer, sin embargo, que arrasallamos la opinion; pero cuando sale uno á la calle y observa que de diez madrileños que saben leer, nueve compran las diferentes Sorpresas que andan por ahí, prefiriendo la contingencia de un misero regalo á una lectura instructiva ó de amenidad, se nos caen los palos del sombrero, y nos quedamos más mohinos que andan ahora los republicanos franceses después de la publicación y comprobación de las cartas de Boulanger, incidente por cierto, á la par curioso y triste, de que damos extensa idea en uno de nuestros artículos de primera plana.

Quedamos, en resumen, en que no hay política, ni movimiento dramático, ni nada que haga apetitosos (al uso español) los periódicos políticos y de informacion; pero no debemos, por si acaso, ufanarnos mucho de esta calma, porque este es el país de los lances imprevisos, y cuando uno cree hallarse más libre de disgustos, salta un suceso, que dá al traste con todas las combinaciones.

Pero sino salta, como parece probable, así continuaremos, poco más ó menos, hasta el mes de Octubre, en cuya segunda quincena reanudarán las Cortes sus sesiones, y entonces ya tendremos materia con que confeccionar nuestros guisos; porque habrán vuelto de baños ó de la campaña los personajes de la política, y entonces les haremos los periódicos más personajes aún, trayéndolos y llevándolos, y dando excesiva importancia á sus palabras, á sus reservas ó á su actitud, que por otra parte sabemos de memoria, como asimismo las causas, móviles y resortes del tecteo de cada cual.

En Octubre, como ya hemos dicho otras veces, principiarán á discutirse las leyes de Gobernacion pendientes, y serán conocidas algunas otras leyes importantes de Gracia y Justicia; habrá también un poquito de política, como es de rigor, y luego se abrirá una pequeña vacacion, para que en el mes de Enero el señor Puigcerver pueda presentar su presupuesto.

Por cierto, ya que hablamos del Sr. Puigcerver, debemos recordar ahora que el Times llegado hoy le consagra palabras lisonjeras, prometiéndole mucho de su gestion.

No es exacto, según nuestras noticias, que en el Consejo de ministros de anoche el señor ministro de Marina leyera informe alguno sobre la Trasatlántica, ni tampoco lo es que adujera los datos que se citan.

Al tratarse de este asunto, el señor ministro expresó algunas opiniones como sus demás compañeros, pero sin la amplitud ni el carácter que se supone.

En cuanto á los datos, el señor ministro de Marina debe enviarlos al de Ultramar hoy ó mañana, y si así fuera, en el Consejo del sábado se trataría de nuevo esta cuestion.

Parece acordado para la subsecretaría de Hacienda el nombramiento del Sr. Aguilera, entrando en Establecimientos Penales el señor D. Emilio Nieto.

No dá el día más de sí. Los fondos, sostenidos.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 5 DE AGOSTO.

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various financial instruments and their prices.

París, á 8 dias vista, 4'92. Londres, á 90 dias fecha, 47'05.

Resumen.

Los cambios sostenidos á pesar de haber perdido los valores desde la anterior reunion algunos céntimos.

La contratación bastante animada si se tiene presente que en esta época del año disminuyen los negocios.

Los cambios cotizados hoy han sido los siguientes: El 4 por 100 interior al contado, 59'90, 60 por 100, 60'05 y 59'95.

A fin de mes, 59'90 y 95. El 4 por 100 exterior á 61 por 100 único cambio, y en títulos pequeños á 61 por 100, 61'25 y 85.

El 4 por 100 amortizable, 76'40, 85 y 80. Los billetes de Cuba á 92'80 y 90.

Las anualidades de Cuba, 34'90. Las carpetas provisionales de los nuevos billetes de Cuba, 84'10 y 20.

Y las acciones del Banco de España 338'50. Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior contado y fin de mes, 60 por 100 dimerio.

PARTES TELEGRAFICAS.

(TELEGRAMA DE THURNETHYSEN VAN BROEK ET C.) París 5 (3 3/4 t.)—4 0/0 exterior, 60'50.—3 0/0 francés, 82'55.—5 0/0 italiano, 99'52.—4 0/0 turco, 14'72.—Egipto, 371'25.—Otomano, 508'75.—Nortes, 280'00.—Panamá, 397'50.—Rio Tinto, 235'00.

—Ferro-carriles portugueses, 477'00.—Alicante, 000'00.—Fénix 000'00.—Nuevos franceses, 82'19. (TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.) Londres 5 (4 tarde.)—Inglés, 101'18.—4 0/0 exterior, 60'40.—3 0/0 portugués, 51'06.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Anamburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana 21° centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 35° sobre 0. A las cuatro de la tarde 29° idem. La máxima fué de 36° idem. La mínima, de 15° sobre 0°.

El barómetro marca 710 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—La Transfiguracion del Señor y San Justo y Pastor. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

En la iglesia de Santo Domingo el Real continúa la novena á Santo Domingo de Guzman, predicando el P. Martinez. En la iglesia parroquial de San Millan continúa la novena de San Cayetano, predicando por mañana y tarde el Sr. Alia.

En Monserrat continúa la novena de Nuestra Señora de las Nieves, y predicará á las seis de la tarde el Sr. Vigier. Se celebrarán cultos al Sagrado Corazon de Jesús con misa de Comunión á las ocho y ejercicios por la tarde, en las Salas, Olivar, San Martin y en la Concepcion (barrio de Salamanca).

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Espectáculos para mañana.

Felipe.—A las 8 3/4.—La gran via.—A las 9 3/4.—Un par de uñas.—A las 10 1/2.—El oro de la reaccion.—A las 11 1/4.—La gran via.

Jardin del Buen Retiro.—47.ª funcion.—Turno impar.—A las 9.—Linda di Char-ouix.

Recoleros.—A las 8 3/4.—La Lolita ha parecido.—A las 9 1/2.—Una y amurzo (estreno).—A las 10 1/2.—Madrid viejo y Madrid nuevo.—A las 11 1/4.—El Zaragozano.

Circo de Price.—A las 9.—15.ª soirée de moda.—Programa especial.—Todas las notabilidades.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Cuarta presentacion del célebre profesor Mr. Wulff.—El resto del programa será variado y escogido.

Imprenta de El Correo á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

